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ACTA SESIÓN ORDINARIA N°164 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA-

DE FECHA 07 DE MAYO DEL 2021.

El señor Alcalde, siendo las 10 horas con 45 minutos, en nombre de Dios da inicio a

la Sesión Ordinaria número 164 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrari, señor

Claudio De La Horra Donoso, señora Carolina Pfaff Rojas, señor Raúl Alvear Guerra,

señor Raúl Bustamante Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama

Magna; y señor Alvaro Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señora Francisca Navarro Moyano,

Administradora Municipal; señor Marcelo Paredes Romero, Director de Administración y

Finanzas; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director de Obras Municipales; señor Carlos

Aguirre Asencio, Secretario Comunal de Planificación (8); señor Jorge Torres Jaña,

Director (8) del Departamento Jurídico; señor Alejandro Vives Jamett, Director de la

Dirección Ambiental Municipal; y el señor Fernando Hudson Soto, Secretario General de

la Corporación Municipal.

El señor Alcalde, indica que antes de dar comienzo a la cuenta del presidente,

solicita un minuto de silencio por el sensible fallecimiento de una linda ciudadana de esta

comuna, comunicadora y dirigente social, Carmen Olguín. Además, fue elegida en algún

minuto por la Municipalidad de Villa Alemana como a una persona destacada en la

comuna, con una tremenda personalidad, y una persona muy querida en la comuna por

su nobleza y amor por la comunidad; y pasión por la comunicación. Fue una tremenda

colaboradora del municipio manifiesta el Alcalde, puntualmente desde el minuto en que

ella ha tenido relaciones con los funcionarios municipales. Solicita este minuto de silencio

por el sensible fallecimiento de esta maravillosa mujer e hija destacada de la comuna,

que descanse en paz, concluye diciendo el Alcalde.

Se hace efectivo el minuto de silencio.
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I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde, señala que en la cuenta del presidente, "quiero informar que

siguiendo con la sintonía de otras comunas, también Villa Alemana se ha sumado a

incorporar un espacio público y seguro para nuestros vecinos para que puedan realizar

deportes en un horario de la franja deportiva, que ha destinado el plan paso a paso del

Ministerio de Salud, quiero informar los antecedentes puntuales son que destinamos el

estadio ítalo Composto de lunes a viernes de 6 a 9 de la mañana, con un cupo máximo

de 30 personas por jornada, y a partir de este sábado 8 cerraremos la calle Berlín,

específicamente entre las calles Latorre y el Bosque, destinada a una ruta más o menos

de un kilómetro, para que nuestros vecinos puedan realizar actividad física, como correr,

trotar, andar en bicicleta o pasear con sus mascotas. Estas actividades de la franja

deportiva sólo estarán suspendidas el día 9 de mayo por ser el Día de la Madre y los días

14 y 15 por llevarse a cabo el proceso eleccionario. En tema de salud, contarles que hoy

se incorpora un proceso de vacunación, la vacuna Astrazéneca, esta inoculación irá en

conjunto con las primeras dosis de Pfaiser y Sinovac, a lo cual las personas según el

rango de edad, deberán presentarse en el gimnasio Luis Cruz Martínez, donde se estarán

entregando los números de atención de lunes a viernes, a partir de las ocho y media de la

mañana, el número cuatro, en una visita inspectiva a algunos pasos bajo nivel, los

vecinos se acercaron dando a entender su inseguridad respecto al uso de estos. Yo

quiero desde acá darles la tranquilidad a ellos con respecto a un proyecto que fue ganado

de la Subsecretaría de Prevención del Delito, por 41 millones de pesos más 21 millones

de pesos de los fondos municipales, prontamente se van a instalar 10 cámaras de tele

vigilancia, algunas de estas las ubicaremos en el Lago Rahue, sector ojos de agua es

eso, Carmen y Castro y estos pasos se encuentran entre las estaciones del Metro Las

América y la Concepción. El municipio ya cuenta con los dineros, y con el proceso de

evaluación o validación técnica para dar el inicio de esta ejecución".

II. APROBACION DE ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA N°161 y 162.

Se aprueban las Actas de las Sesiones Ordinarias números 161 y 162.
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TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de Wlodificación Presupuestaria consignada en Ord. N°192 de la

Dirección de Administración y Finanzas.

El señor Alcalde, indica que es necesario efectuar esta Modificación Presupuestaria,

con el objeto de poder transferir ios recursos a la Corporación Municipal, equivalentes a

$5.770.054, de manera que cuente con la disponibilidad necesaria para pagar'el Bono

Especial a los funcionarios de Salud y Educación (Art. 67, Ley N°21.306).

Se procede a someter a votación el punto número uno.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar modificación presupuestaria, contenido en el Ord. N^192 de fecha

23 de abril de 2021. emitido por la Dirección de Administración v Finanzas, que es

del siguiente tenor:

rÍT. SUBT. ÍTEM. ASIGNACIÓN DENOMINACIÓN INGRESA $ EGRESAS

115.05.03.007
Otras Transferencias Cíes, del

Tesoro Público
5.770.054

215.24.01.002 Educación 5.183.537

215.24.01.003 Salud 586.517

TOTALES 5.770.054 5.770.054
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2. Aprobación de Traspaso Presupuestarlo consignado en Ord. N°272 de la

Secretaria Comunal de Planificación.

El señor Alcalde, indica este Traspaso Presupuestario tiene como objetivo, contar

con los recursos equivalentes a $1.643.341, para el pago de aumento de obras, de la

Propuesta Publica N°42/2020 "Ampliación de recintos comunitarios", actualmente en

ejecución.

El Concejal Alvear, señala "lo que yo quiero preguntar es si es para un recinto en

particular, porque está en la denominación ampliación, es uno en particular o son varios

recintos, y de ser así ¿cuál o cuáles serían?".

El Secretario Comunal de Planificación, don Carlos Aguirre Asencio, manifiesta

"está dentro del marco de la licitación que se hizo hace un tiempo atrás respecto de las

ampliaciones de recintos comunitarios. Principalmente este traspaso es para regularizar la

ruta accesible, lo que tiene que ver principalmente con la rampa de accesibilidad

universal, y el municipio había dejado cien millones para la licitación, y se adjudicó por

noventa y seis millones y medio la licitación, nos queda un remanente y por eso es bajo el

saldo, ya que se está solicitando para completar las rutas accesibles de los recintos

comunitarios que están dentro del contrato que hoy está en ejecución. Son varios recintos

sede Villa el Águila, sede Villa Esperanza, Sede Villa Aurora, sede Lo Godoy y sede El

Álamo".

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número dos.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.
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El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar un Traspaso en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en el

Ord. N''272 de fecha 23 de abril de 2021. emitido por la Secretarla Comunal de

Planificación, que es del siguiente tenor:

TRASPASO

TÍT. SUBI. ÍTEM. ASIGNACIÓN DENOMINACIÓN DISMINUYE $ AUMENTAS

DEL

215.31.02.004-039.001 Construcción Sedes Sociales 1.643.341

AL

215.31.02.004.014.001
Ampliación de Recintos
Comunitarios

1.643.341

TOTALES 1.643.341 1.643.341

3. Aprobación de rectificación de Certificado de Acuerdo N°79, de fecha

09/04/2021, donde dice $27.474.150 debe decir $27.471.150, y modificación del

Decreto Alcaldicio N°703, de fecha 09/04/2021, de adjudicación de la

Propuesta Pública N°76/2020 "Mejoramiento Pavimento calle Nueva

Hipódromo".

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número tres.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.
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Se adoptó por unanimidad de los Concejales y con ei voto favorable del

Alcalde el siguiente acuerdo:

•  Aprobar la modificación de! acuerdo adoptado en la Sesión Ordinaria N^ISI.

celebrada el 09 de abril de 2021. respecto de la adjudicación de la Propuesta

Pública N°76/2020. denominada "Mejoramiento Pavimento Calle Nueva

Hipódromo. Villa Alemana", en los siguientes términos:

Donde Dice:

"...por un monto total de $27.474.150.- Impuesto Incluido

Debe decir:

"...por un monto total de $27.471.150.- Impuesto Incluido

4. Aprobación de solicitud de subvención de Junta de Vecinos Cuno Kaweskar

por un monto de $2.000.000, para ejecutar el Proyecto "Mejoramiento y
Ampliación de Luminarias".

El señor Alcalde, manifiesta "la organización ha informado a la Administración, que
no les fue posible ejecutar el proyecto postulado y adjudicado en los presupuestos
participativos del año 2019, por las situaciones relacionadas a la contingencia nacional de
esa fecha, los recursos destinados al proyecto fueron reintegrados a las arcas
municipales en Enero del 2020, por lo tanto solicitan estos recursos para ejecutar el
Proyecto Mejoramiento y Ampliación de Luminarias".

El Concejal De La Horra, señala "Alcalde solamente señalar que efectivamente allí
hay una situación respecto de esta organización que como bueno se puede entender por
su nombre, también tiene que ver justamente con una representación del pueblo
originario. Pero más allá de aquello hay una situación en donde esta junta, de vecinos no
puede ejecutar este presupuesto participativo, que ganó con todas las reglas del juego,
entonces creo que es algo que el municipio está haciendo de forma correcta, el poder
recordando también que los presupuestos participativos son parte de las subvenciones
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financieramente hablando, creo que se ha encontrado una buena salida. Yo creo que a

quien se le haya ocurrido esta salida debería felicitarla o felicitarlo".

El concejal Alvear, destaca la gestión de los dirigentes, especialmente a Enzo el

presidente, destacar que el Conjunto Habitacional Cuno Kawescar se autodefine como la

primera población multicultural de Sudamérica.

El Alcalde procede a someter a votación el punto número cuatro.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la entrega de una Subvención Extraordinaria, a nombre de la

Junta de Vecinos Cuno Kaweskar. Rut N°65.125.636-4. por la suma de $2.000.000.-

(dos millones de pesos), para ser utilizados en la ejecución del provecto

denominado "Mejoramiento v Ampliación de Luminarias".

5. Aprobación de solicitud de subvenciones extraordinarias 2021, para diferentes

organizaciones, por un monto de $800.000 destinadas a la adquisición de

insumos para preparar y entregar raciones de almuerzo, en comedores

solidarios.

El señor Alcalde, indica "las organizaciones que percibirán estos recursos son: Junta

de Vecinos -23, Junta de Vecinos Villa Dinamarca, Junta de Vecinos Marga Marga, Junta
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de Vecinos Jorge Teillier II, Junta de Vecinos Villa Los Jardines; y Centro Cultural Nuevas

Fuerzas (Campamento Nuevo Amanecer). Este centro cultural que se presta como

institución para poder ayudar a este campamento cultural que se llama Nuevo Amanecer".

El concejal De La Horra, manifiesta "felicitar a los dirigentes que están haciendo

esta solidaridad con sus vecinos, hay muchos casos donde esta ayuda llega a otras

personas que lo necesitan, y creo que eso es un trabajo voluntario muy destacable y

también el esfuerzo que se hace desde el municipio por apoyar justamente dicha

solidaridad. Echo de menos en pantalla, no sé si estará por ahí nuestro Jurisconsulto,

pero en honor a lo mismo que dijimos la vez pasada, creo que es importante que quede

en acta, dado el título de comedor solidario, de que esta subvención se está dando en el

marco también del cumplimiento de todos los parámetros que señala el plan paso a paso,

respecto de los aforos, respecto de lo que se puede o no se puede hacer, y que esto

podría ir variando en la medida de que justamente vayamos avanzando a una fase, en

donde se puedan hacer definitivamente otro tipo de forma de entrega de esta ayuda a ios

vecinos, es decir en ningún caso estamos financiando un comedor abierto donde va a

haber un número de personas almorzando en un lugar cerrado. Lo que estamos haciendo

es justamente ayudar para que este alimento se les entregue a las personas, como decía

respetando las normativas que han señalado en este caso el Ministerio de Salud y las

autoridades pertinentes. Creo que es importante que quede en el Acta Alcalde y cuente

con mi aprobación".

El concejal Alvear, destaca la iniciativa del municipio de poder considerar dentro de

la subvención, esta posibilidad de financiar las ollas comunes.

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número cinco.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.
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El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la entrega de Subvenciones Extraordinarias, por la suma de

$800.000.- íochocientos mil pesos) a cada una de las organizaciones que se

individualizan a continuación, para la adquisición de ingredientes para la

preparación de raciones de almuerzos solidarios, destinados a las familias

afectadas económicamente como consecuencia de la pandemia por COVID -19.

Junta de Vecinos A-23

Junta de Vecinos Vilia Dinamarca

Junta de Vecinos Marga Marga

Junta de Vecinos Jorge Teiliier II

Junta de Vecinos Villa Los Jardines

Centro Cuiturai Nuevas Fuerzas

6. Aprobación de soiicitud de subvenciones ordinarias 2021, para diferentes

Juntas de Vecinos, se remite a los señores con la tabla Ord. N''292 de la

Secretaria Comunal de Planificación.

El señor Alcalde, indica "los recursos que se entregan a las organizaciones,

mediante subvenciones ordinarias año 2021, son para financiar diferentes necesidades.

Las organizaciones que recibirán estos recursos son: Junta de Vecinos El Álamo, Junta

de Vecinos El Peumo, Junta de Vecinos Cabo de Hornos, Patiperros Villa Alemana,

Consejo Consultivo de Usuarios Hospital Juana Ross de Peñablanca, Asociación

Indígena Witrapuran, Corporación de Ayuda al Niño Quemado COANIQUEM, Fundación

Damas de Blanco, Ropero del Hospitalizado Damas de Amarillo; y Cruz Roja Chilena-

Filial Villa Alemana. Todas estas instituciones trabajan absolutamente ad honorem, todos

sus integrantes".
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Se procede a someter a votación el punto número seis.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejaía Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejaía Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los Conceíales v con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la entrega de Subvenciones Ordinarias, por las sumas que se

indican a cada una de las organizaciones que se detallan a continuación, destinas a

financiar diferentes necesidades.

JUNTAS DE VECINOS

OTA. 215.24.01.004.001.000

NOMBRE ORGANIZACIÓN RUT DESTINO MONTO

Junta de Vecinos El Álamo 65.507.650-6

Protecciones de ventanas

para Sede Social El

Alamo.

$210.500

Junta de Vecinos El Peumo 75.963.950-2

Protecciones de ventanas

para Sede Social El

Peumo.

$479.000

Junta de Vecinos Cabo de

Hornos
65.051.329-0

Instalación de puertas en
el frontis de Sede Social

Cabo de Hornos.

$335.130
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A OTRAS INST. FUNCIONALES

OTA. 215.24.01.005.002.005

NOMBRE ORGANIZACIÓN RUT DESTINO MONTO

Patiperros Villa Alemana 65.195.548-3

Esterilizaciones y otros

tratamientos médicos

para perros y gatos

abandonados.

$2.000.000

Consejo Consultivo de

Usuarios Hospital Juana Ross

de Peñablanca

65.125.502-3

Adquisición de artículos

de aseo, pañales y otros

insumos.

$1.500.000

Asociación Indígena
Witrapuran

65.684.490-6

Cerco perimetral del

Centro de Medicina

Mapuche (Ruca Lawen).

$2.050.000

Corporación de Ayuda al Niño

Quemado, COANIQUEM
70.715.400-4

Compra de insumos

médicos, clínicos y/o

medicamentos para el

proceso de rehabilitación

de niños y jóvenes de

Villa Alemana con

quemaduras, en el Centro

de Rehabilitación de

Coaniquem

$2.000.000

INST. DAMAS DEL VOLUNTARIO

CTA. 215.24.01.006.003.000

NOMBRE ORGANIZACIÓN RUT DESTINO MONTO

Ropero del Hospitalizado

Damas de Amarillo
71.196.100-3

Adquisición de artículos

de aseo, pañales y otros

insumos

$1.500.000

Fundación Damas de Blanco 71.628.200-7

Adquisición de artículos

de aseo, pañales y otros

insumos

$1.500.000

CRUZ ROJA

CTA. 215.24.01.006.004.000

NOMBRE ORGANIZACION RUT DESTINO MONTO

Cruz Roja Chilena - Filial Villa

Alemana
70.512.186-9

Insumos primeros

auxilios, cambio de

puertas y ventanas.

$2.400.000
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7. Aprobación de Modificación de Reglamento de Bienestar, en términos de

incorporar la creación de un Fondo Solidario para Enfermedades

Catastróficas, y ei descuento de las remuneraciones de $1.000 mensual por

socio, a partir de Mayo.

El señor Alcalde, indica "el Comité de Bienestar aprobó la creación de este Fondo

Solidario para Enfermedades Catastróficas, que permitirá ir en ayuda de los socios que se

vean afectados por enfermedades que tienen un alto costo de tratamiento".

La concejala Pfaff, indica "Alcalde, yo quería poner un acento en lo que usted acaba

de decir, porque verdaderamente sobre todo en estos tiempos tan difíciles por los que

está pasando todo el país, todo el mundo inclusive, yo quisiera destacar la solidaridad y el

tremendo trabajo que hace el bienestar del municipio Alcalde, porque no han dejado

jamás un funcionario solo, están preocupados hasta el último detalle en términos de todo

lo que necesitan, de todas sus demandas que son el cien por ciento reales en este

tiempo, yo verdaderamente quiero hacer a través suyo mis felicitaciones".

El Alcalde procede a someter a votación el punto número siete.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

Ei concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se adoptó por la unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, el siguiente acuerdo:
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•  Aprobar la modificación al Reglamento de Bienestar Municipal de la I.

IVIunicipalídad de Villa Alemana, contenido en el Decreto Alcaldicio N°1192 de

fecha 02 de agosto de 2012, consistente en la incorporación de la creación de

un Fondo Solidario para Enfermedades Catastróficas, y el descuento de las

remuneraciones de $1.000 mensual por socio, a partir del mes de mavo del

presente año.

•  Se faculta al Departamento Jurídico, para proponer el texto refundido,

coordinado v sistematizado del "Reglamento de Bienestar Municipal de la I.

Municipalidad de Villa Alemana", podiendo en el eiercicio de dicha facultad,

proponer las correcciones formales que sean necesarias para su meior

comprensión v debida aplicación.

8. Aprobación de adjudicación de Propuesta Pública N°05/2021 "Servicio de Red

de Datos, Telefonía y Seguridad para la Municipalidad de V. Alemana".

El señor Alcalde, indica "a esta propuesta pública se presentaron cinco oferente,

cumpliendo con todos los requisitos para ser evaluados dos, el oferente CLARO CHILE

S.A. obtuvo un puntaje equivalente a 9.34 puntos, por lo tanto propongo al Concejo la

adjudicación de esta licitación al oferente en comento, por un monto mensual de

$9.804.784 Impuesto Incluido, por un periodo de 36 meses".

El señor Secretario Municipal, indica que el quórum que se requiere para este

acuerdo, es de los 2/3 del concejo, pues el monto supera las 500 UTM, y el plazo excede

el periodo del Alcalde, por lo tanto se requiere 6 votos favorables.

El concejal De La Horra, manifiesta "que sería interesante si fuera posible, que se

explicara un poquito más en detalle los alcances del servicio que se está licitando y sobre

lo mismo la importancia de tener este servicio en permanencia".

El concejal Alvear, indica "en el informe de la Unidad Técnica, Generalidades, que

es el punto uno, se habla acerca del alcance de la licitación, de los servicios licitados, de
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esa cantidad de servicios a mí me interesa que se aclare, porque me genera una duda,

donde se indica que se necesitan entre otras cosas: enlaces de datos dentro de las

distintas dependencias, WIFI para la Plaza Belén, ...(problemas con el audio)... enlaces

temporales para periodo de permisos de circulación, lo que a mí me llama la atención es

que esté incorporado ese servicio ahora en esta licitación que se estaría votando un 7 de

mayo, cuando esos puntos de venta de los permisos de circulación ya no están pues

funcionaron hasta los últimos días de marzo, esa es mi duda, si se puede aclarar".

El Director de la Dirección de Administración y Finanzas, don Marcelo Paredes,

manifiesta "como bien lo indica el concejal Alvear efectivamente, para el informe aparecen

cuáles son los servicios que se requieren, está el Center, el análisis de seguridad interna,

el WiFi público en Plaza Belén, El Hosting virtual y enlaces temporales, entre otros, como

su nombre lo dice, son temporales para la venta de permisos de circulación, y otros

períodos que sean necesarios. Esta contratación si efectivamente el Concejo la aprueba,

partiría cuando se firme el contrato de aquí en adelante, por lo tanto todos los años que el

contrato dure va a estar este servicio requerido, en este caso va a ser para marzo, o

febrero y marzo del próximo año, y en el siguiente del 2023 también, por lo tanto tiene que

ver con los períodos. Todos los años tenemos que licitar el enlace para los permisos de

circulación, nos pareció prudente mejor incorporarlo en la licitación, asegurarlo, y no estar

contratando en diciembre, enero o febrero este servicio, por lo tanto, nos parece prudente

incorporarlo en la licitación para tenerlo ya asegurado, y así nos estar licitando

repetitivamente todos los años este servicio".

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número ocho.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.
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El Alcalde, aprueba.

Requíríéndose un quorum especial de 2/3 del Conceio. es decir seis (6) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, el síquíente acuerdo:

■  Adjudicar la Propuesta Pública N°Q5/2021 denominada "Servicio de Red de

Datos. Telefonía v Sequridad para la Municipalidad de Villa Alemana", al

oferente Claro Chile S.A.. Rut N°96.799.250-K. por un monto mensual de

$9.804.784.- Impuesto Incluido v por un periodo de 36 meses, a contar de la

fecha del acta de entrena del servicio

9. Aprobación de Addendum al Convenio de pago de aportes reembolsables

destinados a iniciativas de inversión de las municipalidades, para el desarrollo

de las ciudades, entre Servicio de Tesorerías y ia I. Municipalidad de Villa

Alemana.

El señor Secretario Municipal, indica que el quórum que se requiere para este

acuerdo, es de los 2/3 del concejo, pues el monto supera las 500 UTM, y el plazo excede

el periodo del Alcalde, por lo tanto se requiere 6 votos favorables.

El concejal De La Horra, indica que todos saben cuál fue su votación con el edificio,

y con el mismo sentido de cuál fue su opinión al respecto se abstendrá.

El concejal Alvear, manifiesta que se abstuvo en el convenio, por lo tanto se

abstendrá en el Addendum.

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número nueve.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, se abstiene.

La concejala Pfaff, aprueba.
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E! concejal Alvear, se abstiene.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requíriéndose un quorum especial de 2/3 del Concejo, es decir 6 votos

favorables, se acordó por mayoría de los Concejales, con las abstenciones de los

Concejales señor Claudio De La Horra Donoso v Raúl Alvear Guerra v. con el voto

favorable del Alcalde, el siguiente acuerdo:

•  Autorizar al Alcalde suscribir con el Servicio de Tesorerías, un Addendum al

Convenio de Pago de Aportes Reembolsables. destinados a Iniciativas de

Inversión de las Municipalidades para el Desarrollo de las Ciudades, para

financiar el provecto "Construcción Edificio Consistorial".

•  La Secretarla Comunal de Planificación deberá proceder al trámite

administrativo del presente Addendum. Una vez firmado por ambas partes

habrá que reducirlo a Escritura Púbica. Después de lo obrado, tendrá que

remitir la documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de

proceder a la dictaclón de! respectivo Decreto Alcaldicio.

10. Aprobación de actualización de Plan de Gestión del Centro Cultural Gabriela

Mistral de Villa Alemana 2021-2027.

El señor Alcalde, señala "este estudio conto con la participación, en la mesa técnica

exigida por el Convenio suscrito entre el Ministerio de las Culturas, las Artes y el

Patrimonio con la IMVA, de la Comisión de Cultura del Concejo Municipal. En reunión de

Comisión de Cultura del Concejo, ampliada a todos los concejales, efectuada el viernes

30 de abril del 2021, la Consultora CONTEXTO LTDA, encargada de llevar a cabo esta

actualización, presento y explico en detalle las conclusiones del estudio, y el resultado
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final, complementando esta exposición, mediante correo electrónico enviado a todos los

concejales, el Lunes 3 de Mayo del 2021, haciéndoles entrega del documento completo".

El concejal Alvear, manifiesta "solamente señalar lo que se discutió en la comisión

de cultura, que le corresponde presidir, efectivamente se generó el proceso de

actualización del plan de gestión del Centro Cultural Gabriela Mistral, lo que permitió

contratar una consultora que desarrollo el proceso, e incorporo dimensiones participativas

de diferentes grupos etarios, también temáticos e incluso territoriales, se nos expuso, y

pudimos participar en algunas reuniones, el concejal De La Horra, el concejal Brauchi; y

quien les habla, luego se les expuso a la comisión de cultura, y luego a los concejales en

ampliado, solamente destacar que el Plan de Gestión que hoy día se vota es su

actualización e incorpora el fortalecimiento, tal vez no la formalización de la línea de

educación, pero sí incorpora y orienta hacia un ámbito formativo, hacia la transversalidad

también, con otros aspectos de la cultura, y no solamente con la creación artística que

tienen que ver con el pensamiento científico, con un claro enfoque vinculado a un enfoque

de género, y a un enfoque cultural, y eso nos parece que es tremendamente relevante. Si

destacar un punto que llegó a un acuerdo la comisión la semana pasada, y que tenía que

ver con una solicitud o una propuesta que genera la Comisión de Cultura del Concejo

Municipal, y que se detalla en tres puntos, junto con anunciar la aprobación del punto,

como concejales y concejales, destacar tres ideas que surgieron desde la Comisión de

Cultura y que se planteó la discusión en el proceso de informes en el proceso de

actualización. 1. Que es fortalecer el vínculo de la Corporación Municipal y el Centro

Cultural Gabriela Mistral, para efectos de profundizar las acciones vinculadas a la

educación, 2. Avanzar en la consolidación de la línea de educación del Centro Cultural

Gabriela Mistral, toda vez que dentro de las actividades y las acciones que vislumbra este

Plan de gestión, considera el ámbito formativo; y 3. Una propuesta que planteó el concejal

De La Horra y que el resto de la Comisión consideró a bien incorporarlo, y que es

bautizar por lo menos algunos de los espacios del centro con el nombre del diputado Juan

Bustos, quien fuera actor fundamental en la gestión de los recursos que posibilitaron la

construcción de este recinto, esto esta entregado formalmente como propuesta el día 30

de abril como Comisión de Cultura".
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El concejal De La Horra, indica "más allá de este tema que me voy a referir al final

de mi intervención, yo quisiera destacar muy fraternalmente el trabajo que tuvieron acá

también quienes hoy día están como algunos funcionarios municipales, en el tema de

cultura, que han tenido que ser han tenido que ser sumamente versátiles en distintas

gestiones y elementos como para poder seguir adelante con este centro cultural, que año

a año nos ha demostrado una gran cantidad de actividades en este ámbito, y que hoy por

temas evidentemente de pandemia, han tenido que tener un matiz distinto, eso también

fue parte de lo que se discutió en estas reuniones, y que la Comisión de Cultura, y quiero

también destacar ahí tanto la participación de Alvaro Brauchi, como también quien de

alguna forma motivó y capitaneo la participación como representantes del Concejo, que

justamente fue el concejal Raúl Alvear. También dado los conocimientos que tiene

respecto de este ámbito, y cuando nos referimos al tema de la educación, no es algo que

sea antojadizo, sino que es porque realmente creemos que también la corporación ha

tenido y tiene actividades que van en esa línea, y el vínculo que se puede hacer no tan

solo la corporación municipal de Villa Alemana es lo más lógico, lo que está más cerca,

sino también con otros centros culturales de nuestro país, sino también con otros actores

respecto de algo tan importante para completar el sentido de la educación del ciudadano y

las ciudadanas, es justamente el acceso a la cultura. Yo creo que esto se ha dado en

nuestra comuna, este documento, como bien se dijo y usted lo señaló, ha tenido la

participación de muchas personas que en una comuna como Villa Alemana, que es una

comuna que tiene muchos creadores artísticos, culturales, gestores y dirigentes, y tiene

una característica potencial ahí que se tiene que seguir desarrollando. Creo que los

espacios Alcalde también deben representar algunas cosas, y una de ellas quizás, el

sentido del planteamiento que un espacio lleve el nombre de Juan Bustos, yo en algún

minuto se lo escuché a usted. Originalmente, incluso el Alcalde Bustamante lo recuerdo

también muy bien, cuando terminó su periodo, planteó que incluso el Centro Cultural

llevara el nombre de Juan Bustos, y esto no tiene que ver con un tema político o

partidario, o algo por el estilo, sino que Juan Bustos fue quien gestionó los recursos para

que tuviéramos este Centro Cultural que es envidia de muchas otras comunas, en estricto

rigor Alcalde, creo que eso son cosas que por ejemplo nosotros que somos un concejo

que está saliendo, quizás deberíamos concretar, estas son incluso votaciones que se

podrían convocar porque no requieren financiamiento. Yo sobre lo mismo Alcalde, creo

que el destacar a importantes personajes nacionales, es parte también no sólo del
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reconocimiento a una vida, a una trayectoria, a un modelo de personas que se la han

jugado por alguna causa noble en nuestra sociedad, sino en el traspaso hacia nuevas

generaciones de ejemplos de vida, y en eso también creo, y se lo planteo, que alguien

con nombre y que lamentablemente haya partido como Humberto Maturana, también

nuestra comuna debe pensar en un espacio que lleve el nombre de uno, a mi juicio de los

intelectuales más brillantes que ha tenido nuestro país durante el último tiempo, eso

Alcalde y felicitar, reitero las felicitaciones a los trabajadores municipales de la cultura

porque hicieron muy buen trabajo".

El señor Alcalde, señala "concejal yo tengo entendido de que hay un acuerdo de

concejo ya, esa es mi impresión, de muchos años atrás de ponerle a lo que es el teatro el

nombre de Juan Bustos, voy a pedir a Secretaría que me lo ubique".

El concejal Brauchi, manifiesta "solo agradecer la oportunidad de haber podido

participar de esta actualización del Plan de Gestión Municipal en materia de cultura, del

mismo modo que tuvimos la gracia de repetir los mismos integrantes de la comisión que

participamos de la creación del primer del Primer Plan Municipal de Cultura de Villa

Alemana, y creo que este trabajo que se realizó como está dicho, es representativo del

sentir de la dudadania, de los funcionarios, de las autoridades y a pesar de las

dificultades que tuvieron que enfrentar para poder llevarlo a cabo, creo que es un muy

buen trabajo, y que tiene un solo gran desafío por delante, que es la difusión de este Plan

de Gestión en la comunidad total, llegar a la gran mayoría de la población, ese vecino o

vecina que sale temprano de su casa y vuelve tarde, para que tenga acceso a este tema,

pero es un desafío que sé que se va a lograr para que la oferta que existe en Villa

Alemana llegue a todas y todos de los vecinos. Siento que para uno haber sido partícipe

de este proceso lo tiene que llenar de agrado, porque de una u otra forma, a pesar de ser

un trabajo silencioso como se dijo en las reuniones de comisión, entregan un aporte a la

comunidad y espero que realmente se sepa aprovechar. Solo agradecer la instancia de

haber podido participar durante este período en esos dos Planes de Gestión, siento que

son las cosas que engrandecen y dejan un legado a la gestión que uno pudo haber

realizado en este proceso desde el mundo público, por tanto junto con agradecer y

felicitar, agradecer también a los colegas concejales que participamos, porque siento que

se armó un muy buen equipo, y también al equipo consultor".
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El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número diez.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Vaiderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acordó por unanimidad de ios Conceiales v con el voto favorable del señor

Alcalde, aprobar la Actualización Plan de Gestión del Centro Cultural Gabriela

IVIlstral de Villa Alemana 2021 - 2027. de acuerdo al documento elaborado por la

Consultora Sociedad Contexto Producciones Limitada, en el marco de la licitación

N°3673-10-IN20. el cual es conocido por el H. Concejo Municipal.

11. Aprobación de autorización para adoptar medidas de apoyo a las familias y a

las micro, pequeñas y medianas empresas.

El señor Alcalde, señala "el objetivo del presente proyecto, es proponer al Concejo,

autorizar al Alcalde para la adopción de las medidas que se mencionaron

precedentemente, en materias de índole tributaria, conforme a lo dispuesto por el Decreto

Supremo N° 611 del 2021, atendiendo a los graves problemas económicos provocados

por la pandemia. Las atribuciones indicadas en el Decreto Supremo, en el ámbito

municipal, dicen relación con Patentes Municipales y Patentes de alcoholes. En el

Proyecto de acuerdo que se les remitió a los señores concejales está todo muy bien

especificado".
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El concejal Brauchi, señala "yo quiero ver el vaso medio lleno, creo que siempre es

bueno generar instancias de apoyo, sobre todo a la pequeña, micro y mediana empresa

absolutamente, sin embargo, me pasa que cuando estamos hablando de prorrogar y dar

facilidades para el pago, quizá nos quedamos cortos, si es que hacemos una

comparación con los últimos dictámenes de Contraloría que han ocurrido, por ejemplo,

como el que nos hiciera llegar la Cámara de Comercio de V. Alemana de un dictamen de

Contraloría de la comuna de Padre Las Casas, de la Región de La Araucanía, donde

producto de una consulta que se hizo a la Contraloría, ésta autorizó y viso la devolución

de las patentes comerciales a aquellos empresarios y empresarias que durante la

pandemia no pudieron ejercer su giro, llámese restorán, hotel, turismo, bares, discotecas,

etcétera, porque fueron pagos que tuvieron que hacer y no pudieron aprovecharlo,

entonces quizá yo voy a aprobar por supuesto este punto, porque son mejoras, porque

estamos dando beneficios, estamos dando un plazo para pagar, pero quizás me gustaría

que pudiésemos ir un poco más allá y pensar en la opción de eximir del pago, o rebajar el

pago más que dar facilidades y cuotas, y lo otro, evaluar la posibilidad usando el dictamen

que existe en la comuna de Padre Las Casas, si es que se puede hacer algo similar en V.

Alemana, atendido que ya existe un sustento administrativo y legal para ello. Voy a

aprobar por supuesto esta moción que vaya en apoyo a la pequeña y mediana empresa,

pero sí me gustaría que vayamos un poco más allá, porque una cosa es dar plazo para

pagar, otra cosa es eximir y por qué no llegar a reembolsar".

El señor Alcalde, señala "yo le quiero informar concejal para su conocimiento, que

ya di instrucciones al Departamento Jurídico, de acuerdo a una carta que me fue enviada

por el presidente de los comerciantes, que haga un estudio de todo el tema puntualmente,

y lógicamente si nosotros estamos dentro de la ley, si la ley nos permite, no tendría yo

ningún inconveniente en acceder a esa solicitud, pero primero quiero ver si estoy dentro

de la ley, así que estoy haciendo ese estudio concejal Brauchi".

El concejal De La Horra, manifiesta "yo tenía este punto justamente en la hora de

incidente, pero dado que se abre la posibilidad de que lo conversemos acá lo voy a

plantear, y lo eliminamos de la hora de incidentes. Efectivamente como señala el concejal

Brauchi aquí hay un dictamen de la Contraloría, estamos hablando de una comuna que es

Padre Las Casas, donde ha ordenado la devolución de las patentes, el pago de la
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patentes del año 2020 respecto justamente de las actividades no esenciales, que por un

motivo que yo oreo que tiene que ver efectivamente del punto de vista de la norma, qué

bueno que usted ya le encargó estudiar a jurídico esta situación, porque evidentemente si

no han podido ejercer la actividad económica, ya el pago de la patente a juicio de quien

es en este caso el afectado, es algo que no correspondería. Ahora aquí ya hay un

dictamen de Contraloría, hay a mi juicio una jurisprudencia, el municipio tiene que

observar y estudiar, y también desde el otro punto de vista, desde el nuestro, del

municipio, recordemos que uno de los elementos importantes tanto desde su

administración como del Concejo Municipal, es el cuidado del patrimonio municipal

también, y aquí le quiero decir al jefe de Finanzas, de que también se haga un estudio de

¿cuál sería el efecto financiero respecto de esto? Porque evidentemente si esto se da,

qué es lo más probable que se de en muchas comunas, va a tener un efecto, en lo que es

el presupuesto municipal. Creo que debemos tener claridad también, no sólo en lo

jurídico, sino también en lo financiero respecto de esto. Yo creo que este es un gesto que

se hace desde el municipio, no me cabe la menor duda que usted es un hombre que

viene del comercio, sabe lo que están viviendo en este caso nuestros comerciantes en la

comuna, y creo que todos tenemos que entender esta problemática, dado que una de las

actividades que genera más empleo en nuestra comuna es justamente el comercio, creo

que esto es para estudiarlo. Yo me alegro mucho que ya se haya planteado, pero también

preparémonos financieramente para esta devolución, porque a mi juicio sin ser abogado,

pero entendiendo los contextos, bastaría de que acá la Cámara de Comercio hiciera la

misma presentación en la Contraloría Regional, con una jurisprudencia ya de la

Contraloría de otra región, para que nos ordenaran la devolución de esto. Entonces

necesitamos también de ese estudio financiero también para saber de cuánto sería lo que

tendríamos que reembolsar, y el efecto de esto en nuestro presupuesto municipal, es una

medida justa y yo voy a aprobar esto también Alcalde, porque hay que ayudar sí o sí a

nuestros pequeños y medianos empresarios, y sobre todo al comercio de nuestra

comuna".

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número once.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.
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La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Busíamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Vaiderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de los Conceíales v con el voto favorable del señor

Alcalde, el siguiente acuerdo:

• Autorizar al Alcalde para la adopción de las siguientes medidas de apoyo a

las familias v a las micro, pequeñas v medianas empresas en materias de

índole tributarias, conforme a lo dispuesto por el Decreto Supremo N° 611

de fecha 09 de Abril de 2021. publicada en el Diario Oficial el día 24 del

mismo mes v año (en adelante el "Decreto Supremo N° 611. de 2021"). que

otorga facultades en materia de índole tributaria a los organismos que indica,

para apoyar a las familias v a las micro, pequeñas v medianas empresas,

debido a los problemas económicos provocados por la pandemia producto

de la enfermedad del Coronavirus COVID-19.

Medidas:

I.-SOBRE PATENTES MUNICIPALES:

En relación a lo dispuesto en el N** 1. del artículo V del Decreto Supremo N°

611. de 2021. esto es. respecto de las cuotas anuales o semestrales

correspondientes al período comprendido entre el 1 de Julio de 2021 v el 30 de

Junio de 2022 de la contribución de patente municipal establecida en los artículos

23 V siguientes del decreto N° 2.385. de 1996. del Ministerio del Interior, que fiia el

texto refundido v sistematizado del decreto lev N° 3.063. de 1979. sobre Rentas

Municipales:
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a.- Prorrogar hasta en tres meses v. sin multas ni intereses, a las empresas cuyas

ventas del giro en el año comercial 2020 no excedan de la cantidad de 100.000

unidades de fomento, las fechas de pago señaladas en el artículo 29 de la Lev

de Rentas Municipales, de las cuotas anuales o semestrales de patentes

municipales, según se detalla en el Cuadro siguiente:

Periodo de patente Vencimiento actual Propuesta de vencimiento máximo

2° Semestre 2021 31 de Julio de 2021 31 de Octubre de 2021

1° Semestre 2022 31 de Enero de 2022 30 de Abril de 2022

b.- Pago hasta en seis cuotas mensuales. Iguales v sucesivas, sin multas ni

Intereses, a las empresas cuvas ventas del giro en el año comercial 2020 no

excedan de la cantidad de 100.000 unidades de fomento, de las cuotas anuales

o semestrales de la patente municipal, según se detalla en los Cuadros

siguientes:

Cuotas 2® Semestre 2021 Propuesta Cuotas

V 31 de Agosto 2021

2^ 30 de Septiembre 2021

3= 29 de Octubre 2021

4a 30 de Noviembre 2021

5^ 31 de Diciembre 2021

6^ 31 de Enero 2022

Cuotas 1® Semestre 2022 Propuesta Cuotas

V 28 de Febrero 2022

2a 31 de Marzo 2022

3^ 29 de Abril 2022

4^ 31 de Mayo 2022

5^ 30 de Junio 2022

6^ 29 de Julio 2022
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REQUISITOS:

Para acogerse a alguno de los beneficios mencionados en las letras a) y bl

precedentes, el Interesado deberá presentar ante la Unidad de Rentas los siguientes

documentos:

i.- Copla declaración de Renta año 2020 (Formulario N" 22).

il- Completar formulario de solicitud tipo en Unidad de Cobranzas.

II.- SOBRE PATENTES DE ALCOHOLES:

En relación a lo dispuesto en el N° 2. del artículo del Decreto Supremo N°

611. de 2021. esto es. respecto de las patentes de alcoholes otorgadas en

conformidad a lo dispuesto en la lev N° 19.925. sobre expendio v consumo de

bebidas alcohólicas:

a.- Prorrogar el plazo para el pago de la patente de alcohol con vencimiento el 31 de

Julio del año 2021. hasta el 1*" de Enero de 2022. la cual se podrá pagar en seis

cuotas mensuales iguales v sucesivas, sin multas ni Intereses, a partir de dicha

fecha, a las empresas cuyas ventas del giro en el año comercia! 2020 no excedan

de la cantidad de 100.000 unidades de fomento, según se detalla en los Cuadros

siguientes:

Periodo de patente Vencimiento actual Propuesta de vencimiento Prórroga

2° Semestre 2021 31 de Julio de 2021 01 de Enero de 2022

Cuotas Propuesta Vencimiento Cuotas

ia 31 de Enero 2022

2a 28 de Febrero 2022

3^ 31 de Marzo 2022
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4^ 29 de Abril 2022

5® 31 de Mayo 2022

6^ 30 de Junio 2022

b." Condonar, total o parcialmente, los intereses penales v multas que

correspondan respecto del pago de la patente de alcohol con vencimiento al 31

de Enero de 2021. cuyo valor para el primer semestre no haya sido pagado,

hasta el 31 de Diciembre de 2021. a las empresas cuyas ventas del giro en el

año comercial 2020 no excedan de la cantidad de 100.000 unidades de fomento.

REQUISITOS:

Para acogerse a alguno de los beneficios mencionados en las letras al v

precedentes, el interesado deberá presentar ante la Unidad de Rentas los siguientes

documentos:

i. Copia declaración de Renta año 2020 (Formulario N° 22).

11. Completar formulario de solicitud tipo en Unidad de Cobranzas.

12. Aprobación de Convenio de Transferencia de Fondos y Ejecución entre la

Dirección Regional Valparaíso de la SERNAWIEG y la I. Municipalidad de Villa

Alemana, "Dispositivo Centro de la Mujer.

El señor Alcalde, indica "la modificación consiste en resumen, que el SERNAMEG,

se compromete a transferir los recursos para el cofinanciamiento de la gestión,

administración e implementación del proyecto para el año 2021, la suma bruta, única y

total de $111.030.592. Este Convenio no podrá exceder el 31 de Diciembre del 2021".
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El concejal Brauchi, solicita que en el texto del convenio por favor se agregue la

letra T que falta, donde dice "Cenro" de la mujer, y debiera decir "Centro", para efectos

de cualquier revisión posterior, concluyendo que en todo lo demás lo aprueba.

El señor Secretario Municipal, indica que el quórum que se requiere para este

acuerdo, es de los 2/3 del concejo, pues el monto supera las 500 UTM, y el plazo excede

el periodo del Alcalde, por lo tanto se requiere 6 votos favorables.

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número doce.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requiriéndose un quorum especial de 2/3 del Conceío, es decir 6 votos

favorables, se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, el siquiente acuerdo:

• Autorizar al Alcalde suscribir con la Dirección Reqional de Valparaíso Servicio

Nacional de la Muier v la Equidad de Género, una modificación de Convenio de

Transferencia de Fondos v Eiecución. para el Proqrama Dispositivos Centro

de la Muier. para el año 2021. por la suma bruta, única v total $111.030.592, la

cual no podrá exceder del 31 de diciembre de 2021 v se desqiosa de la

siquiente forma:



3S33

Gastos Ooeracionales $4.000.000

Totales $111.030.592

• La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que

remitir la documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de

proceder a la dictación dei respectivo Decreto Alcaldicio.

13. Aprobación de Modificación de Convenio de Transferencia de Fondos y

Ejecución entre la Dirección Regional Valparaíso de la SERNAMEG y la I.

Municipalidad de V. Alemana, "Programa Prevención en Violencias contra las

Mujeres".

El señor Alcalde, señala "la modifícación consiste en resumen, que el SERNAMEG,

se compromete a transferir los recursos para el cofinanciamiento de la gestión,

administración e implementación del proyecto para el año 2021, la suma bruta, única y

total de $111.744.344. Este Convenio no podrá exceder el 31 de Diciembre del 2021".

El señor Secretario Municipal, indica que el quorum que se requiere para este

acuerdo, es de los 2/3 del concejo, pues el monto supera las 500 UTM, y el plazo excede

el periodo del Alcalde, por lo tanto se requiere 6 votos favorables.

El Alcalde procede a someter a votación el punto número trece.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.
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El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requiríéndose un quorum especial de 2/3 del Concejo, es decir 6 votos

favorables, se acordó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde, el siguiente acuerdo:

•  Autorizar al Alcalde suscribir con la Dirección Regional de Valparaíso Servicio

Nacional de la IVluier v la Equidad de Género, una modificación de Convenio de

Transferencia de Fondos y Eiecución. para el Programa Prevención en

Violencia Contra las Mujeres, para el año 2021. por la suma bruta, única v total

$11.744.344. la cual no podrá exceder del 31 de diciembre de 2021 v se

desglosa de la siguiente forma:

Gastos Operacionales $550.000

Totales $11.744.344

La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que

remitir la documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de

proceder a la dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.

14. Entrega de Informe Trimestral acerca del estado de avance del ejercicio

programático presupuestario (Enero, Febrero y Marzo del 2021), Articulo N'' 29

Ley 18695, Orgánica Constitucional de Municipalidades

Se informa que los antecedentes señalados precedentemente fueron enviados a las

señoras y señores concejales con la tabla.
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15. Entrega de providencia número 126 del Departamento de Personal que

informa Nombramientos a Honorarios indicados en planillas adjuntas

Se indica que los documentos señalados precedentemente fueron enviados a las

señoras y señores concejales con la tabla.

16. Entrega de Ordinario N°203 de la Dirección de Administración y Finanzas, que

informa sobre licitaciones públicas, privadas y contrataciones directas, en el

periodo comprendido entre el 19 al 23 de abril del 2021.

Se informa que los documentos mencionados anteriormente fueron enviados a las

señoras y señores concejales con la tabla.

17. Entrega de antecedentes relativos al cumplimiento de solicitudes de

información de transparencia, correspondiente a los meses de Enero, Febrero

y Marzo del 2021.

Se menciona que los antecedentes indicados recientemente fueron enviados a las

señoras y señores concejales con la tabla.

18. Entrega a los señores concejales de Ord. N°293 de la Secretaria Comunal de

Planificación, mediante el que se informa que en el periodo entre el 19 de Abril

al 02 de Mayo del presente año, se realizó una contratación directa a través del

portal www.mercadopüblico.cl.

Se informa que los documentos señalados precedentemente fueron enviados a las

señoras y señores concejales con la tabla.
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19. Entrega a los señores concejales de Ordinario N°218 de la Dirección de

Administración y Finanzas, que informa sobre licitaciones públicas, privadas y

contrataciones directas, en el período comprendido entre el 26 al 30 de abril

del 2021.

Se informa que los antecedentes señalados precedentemente fueron enviados a las

señoras y señores concejales con la tabla.

20. Entrega a los señores concejales de providencia número 132 del

Departamento de Personal que informa Contratos a Honorarios indicadas en

planillas adjuntas.

Se indica que los documentos fueron enviados a las señoras y señores concejales

con la tabla.

IV. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión de Deportes - Conceial Claudio De La Horra Donoso:

Solicitud de Comodato para Club Deportivo Palermo, el concejal indica "solamente

plantear que hubo una reunión ampliada de la Comisión de Deportes, en donde todos los

concejales, los ocho estamos suscribiendo una solicitud, pero en este caso, todos también

incluido creo que usted Como Presidente del Concejo, felicitar los 80 años del Club

Palermo en nuestra comuna, pero esto lo va a plantear la concejala Tapia".

La concejala Tapia, señala "Alcalde como ya lo explicó el concejal Claudio De La

Horra, primero que nada quiero sumarme a las felicitaciones al Club Deportivo Palermo

por sus 80 años de vida que tiene en nuestra comuna. Como comisión ampliada tenemos

toda la disposición de poder apoyar la solicitud de comodato presentaron a su persona

para la construcción de su sede. También destacar su gran labor que ellos tienen en

nuestra comuna, ayudando al prójimo y sobre todo hoy en día con las ollas comunes en

período de pandemia. Alcalde le solicitamos poder estudiar esta petición para este club
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que ha cumplido una trayectoria en nuestra comuna, y apoyo también a nuestras niñas y

niños de este sector, para mí es un gran orgullo poder apoyarlos".

El Concejal De La Horra, manifiesta "solamente complementara Alcalde, esto

también lo apoya la Asociación Peñablanca, lo apoya su Centro de Padres, usted estudie

Alcalde esta solicitud, y cuente con el respaldo del concejo".

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejal Claudio De La Horra Donoso:

1. Vacunación COVID 19:

Señala el concejal "Alcalde, hoy en día entiendo que si estoy equivocado que se me

pueda corregir, pero entiendo que se estaría planteando de que las personas que

trabajan, o que todavía tienen trabajo pueden acceder a vacunarse pidiendo un permiso,

eso es importante tenerlo claro, porque hay una gran cantidad sobretodo de varones, en

un rango etario laboral que justamente a nivel nacional, porcentualmente son los que

menos se han vacunado, y hoy dia en nuestro país, donde hay acceso a la vacuna, en

donde ya estamos en personas que están en los 40 años, es sumamente importante el

poder generar los espacios necesarios para que estas personas que trabajan puedan

acceder a la vacuna. Pienso que en algún sentido, por eso pregunto todo esto de esta

nueva normativa que permitiría a algún trabajador solicitar permiso para ir a vacunarse, y

creo que no es solamente con lo irresponsables que históricamente podemos ser ios

hombres, sino porque muchas veces y evidentemente no pueden ir a vacunarse porque

pueden estar trabajando, eso no va a ser el cien por ciento, pero puede haber un

porcentaje que sí, lo impopular es que creo que si no, hay que buscar un espacio Alcalde

ya fuera del horario de trabajo para que estas personas puedan acceder a vacunarse, lo

podrá estudiar el doctor Tolosa. Habrá que ver cómo poder apoyar esto desde el punto de

vista desde el municipio, si es que se requiere pagar horas extra, pero creo que hay que

abrir un espacio fuera del horario de trabajo para que ias personas que trabajan puedan

vacunarse. Ahora si existe esta nueva medida que sería obligatorio para el empleador,

permitir que la persona en horario laboral, cuando le toque vacunarse, pueda ir a

vacunarse, esto no sería necesario, pero lamentablemente como va avanzando, ya hay
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una cantidad importante que se ha ido acumulando de personas atrasadas desde el punto

de vista del rango etario, en el tema de la vacunación, lo que puede generar algunas

situaciones y algunos problemas. Eso era lo que quería plantear Alcalde".

El señor Alcalde, indica "concejal yo no sé si usted está en antecedentes que el

doctor Tolosa, junto con la Corporación, lógicamente, y todos los funcionarios, han venido

a vacunar al municipio a los funcionarios municipales".

El concejal De La Horra, responde que lo tiene claro, que él se refiere a los

trabajadores particulares, a los trabajadores de la empresa privada.

El señor Alcalde, señala "lo que nosotros vamos a hacer, vamos a traspasar esa

consulta, porque los funcionarios municipales tienen su horario, vamos a traspasar esa

consulta a la Cámara de Comercio para que le haga llegar esos antecedentes a sus

asociados, para que ellos autoricen a que vayan en los horarios en que están trabajando

los funcionarios de la Corporación o funcionarios de salud, que están de las cosas que

están ocurriendo hoy día, a mí me parece difícil ampliar los horarios".

El concejal De La Horra, manifiesta "por eso Alcalde es importante también, yo le

pido averiguar con el Servicio de Salud o con la Gobernación, o con el Seremi, si es que

este permiso ya está, porque si ese permiso ya está, podemos seguir igual porque la

persona va a poder salir en horario de trabajo a vacunarse".

El señor Alcalde, indica, con respecto a nuestros funcionarios, ese problema acá en

Villa Alemana no se da.

El concejal De La Horra, reitera que lo plantea desde los trabajadores particulares,

de los trabajadores de la empresa privada.

El señor Alcalde, indica "entendí su mensaje y voy a traspasar esa inquietud suya a

la Cámara de Comercio, para que ellos transmitan esa información a sus asociados,

gracias concejal".
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Concejal Raúl Alvear Guerra:

1. Humedal v Permiso de Edificación:

Señala "el pasado 4 de febrero ingresé un oficio solicitando, consultando respecto

de las posibles gestiones que el municipio podía hacer respecto de declarar o presentar

un oficio ante la autoridad correspondiente, algunos humedales de la comuna de Villa

Alemana, para efectos de que fueran reconocidos como humedales urbanos, a propósito

de la recientemente aprobada ley del mismo nombre. Como respuesta a fines del mes de

febrero, hay un oficio que junto a un ordinario del Director Ambiental de la municipalidad,

donde da cuenta que efectivamente hay gestiones que se estaban desarrollando en ese

entonces para efectos de presentar a la autoridad respectiva, la propuesta y la solicitud de

declarar, o que se estudiara la posibilidad de la declaratoria de humedales urbanos,

específicamente del estero lo Godoy y entiendo que en otras también. En lo concreto

usted sabe que este tema ha generado harta inquietud en parte de la comunidad, y existe

una organización en Villa Alemana que se llama Humedales Villa Alemana, que desarrolló

una encuesta bien importante, y la organización que se llama Humedales Villa Alemana

desarrollo una encuesta en Villa Alemana que tuvo una participación de 1278 personas, y

en esta encuesta yo después se la voy a adjuntar, aparece información bien relevante

respecto al conocimiento del lugar, específicamente del ...(problemas de audio)...

Trizzano, que este está siendo hoy día para algunos amenazados entre los que me

incluyo, con un proyecto inmobiliario que incluso ha sido difundido en la prensa, respecto

de un proyecto alojaría alrededor de 6 edificios, con el respectivo impacto que eso

significaría, no solamente, sino específicamente en este humeral urbano, la ley que

establece la existencia de humedal urbano, y la necesidad de su protección, no es una ley

que haya surgido porque sí, sino que da cuenta y se hace cargo de una realidad concreta.

Hoy día tenemos nuestro medio ambiente amenazado y la fuente de agua en un estado

de sequía derechamente amenazada, y que cada proyecto inmobiliario, sobre toda de esa

envergadura que se instale, se emplaza en una zona de escasez hídrica como la que

nosotros vivimos, es una amenaza directa a este tipo de espacio, y resulta que está

encuesta dice una información relevante, sobre todo la posibilidad de emplazar allí un

proyecto que signifique la recuperación del espacio y cuidado del espacio, y la habilitación

por equipamiento correspondiente para la utilización familiar y comunitaria de este lugar.

Entonces lo que quiero pedir Alcalde, porque yo entiendo que existe también esa

voluntad y ese interés de la Dirección Ambiental del municipio de Villa Alemana, es
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conocer en qué estado se encuentra esta solicitud. Entiendo que no hace mucho tiempo

atrás se pudo presentar formalmente esta solicitud ante la autoridad correspondiente,

para declarar como humedal urbano este lugar, y lo planteo porque por un lado avanza el

proyecto inmobiliario con sendas publicaciones en diarios reputados de nuestro país,

pero por otro lado queremos saber cómo avanza la posibilidad concreta de proteger ese

espacio, y que eventualmente lo digo directamente que ese proyecto inmobiliario no

puede instalarse, digo no puede instalarse, no solamente para que no se instale, sino que

ojalá para que como contrapartida podamos desarrollar una propuesta distinta, no se trata

de que la cosa quede así tal cual está, que se pueda desarrollar una propuesta distinta,

que es cierto, que tal cual lo dice un poco el resultado de esta encuesta se pueda habilitar

un santuario natural para el goce y el disfrute comunitario, no solamente esto, sino que la

importancia de mantener el equilibrio eco sistémico, lo planteo Alcalde e insisto, porque

me parece importante que la comunidad conozca en qué estado de avance están estas

gestiones, hasta cuándo podemos esperar, y si efectivamente un proyecto inmobiliario de

esta envergadura puede avanzar en paralelo, sobre todo cuando el municipio ha solicitado

entiendo, y también esas gestiones me interesaría conocer, la necesidad de congelar los

permisos de edificación tal cual lo establece esta normativa, en una situación especial

como es el proceso de actualización del Plan Regulador, eso es Alcalde y lo expongo

porque no solamente es una inquietud de este concejal, sino que de buena parte el

Concejo Municipal sino de su totalidad, es una inquietud de buena parte de la comunidad,

y  asi lo refleja también esta encuesta, que la haré llegar por los canales

correspondientes".

El señor Alcalde, manifiesta "me parece sumamente interesante lo de las personas

que usted me dice que participaron, me interesa mucho ese tema, acá hay una persona

que fue contratada de la Oficina Medio Ambiental, le voy a entregar esos antecedentes

que usted me entregue a mí, lo que sí le quiero decir, porque la pregunta de fondo es en

qué va todo lo que usted dijo, eso está como parte de los estudios que se van a hacer a

través de nuestro nuevo Plan Regulador, pero lo que hay que informar ahora sería que

esa solicitud ya fue presentada al Medio Ambiente, al Ministerio de Medio Ambiente. Ese

medio ambiente ya vino a visitar el lugar, y ese medio ambiente va a entregarnos la

respuesta, porque de partida aceptó la documentación que nosotros le mandamos

diciendo y solicitándole que lo declare humedal, a algún estero puntual que es el Estero



39;ii

Quilpué en primera instancia, después vendrán otros también puede ser, pero el proceso

no es 24 horas concejal, son los procesos que normalmente se ocupan, y yo le estoy

dando la información del minuto en que va. Estamos esperando ta respuesta del

Ministerio del Medio Ambiente, para continuar posteriormente con los otros proyectos, ya

nos hicieron alguna observación en una oportunidad, entregamos las observaciones, o

sea hay un trabajo que se está haciendo, y yo lo vengo diciendo y difundiendo

constantemente el tema medioambiental, no se olvide nunca que quién puso, o quien

quiso que se le pusiera capital del medio ambiente a Villa Alemana, es esta

administración, estamos tratando de que eso ocurra y no puede ocurrir si no nos entregan

las armas, y las armas las entrega la normativa vigente, la ley que esté en este minuto

funcionando, puntualmente lo que significa la educación, según mi punto de vista lejos la

educación de la gente es lo más importante, que la gente sienta que el medio ambiente le

da vida, y en ese tema estamos desde la base de los colegio, usted conoce ese tema por

el hecho de ser profesor, así que debe estar en antecedentes que eso se está haciendo.

Pero por otro lado, estamos con el tema medioambiental, poniendo todas las fichas

posibles para que lo más pronto posible se nos nomine humedales, alguno de los esteros

que estamos trabajando, quédese con la tranquilidad de que tenemos un profesional ahí,

una persona que viene con una educación desde Europa, con estudios desde allá, de la

importancia del medio ambiente, no es casualidad tampoco que esté esa persona

trabajando con nosotros, un excelente profesional que ha tenido una muy buena relación

con todos, absolutamente todos los que quieren trabajar en forma positiva en esta

ciudad".

El concejal Alvear, señala "yo quiero agradecer, lo que usted informa, porque yo

pongo el punto Alcalde porque es una inquietud que está, el eslogan de la capital del

medioambiente estuvo al debe mucho tiempo, y no vamos a discutirlo ahora, eso lo

evalúa la comunidad, eso está puesto incluso en la consulta ciudadana que se hizo a fines

del año 2019. Esa idea la comunidad la está defendiendo, y si la comunidad lo está

demandando, es por algo importante, y celebro que la municipalidad esté tomando

decisiones respecto de eso, y lo digo porque lo que hoy día nos urge, y urge a gran parte

de la comunidad, es la posibilidad que allí se emplace ese proyecto inmobiliario de 26

edificios, que es de seis edificios, eso sería un atentado brutal contra este eventual

humedal urbano, que hoy día no tiene la declaratoria formal todavía, hay que esperarla
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como usted dice un buen tiempo, el tema es que para aquello hay que tomar acciones y

ojala apurar, usted sabe que para todo esto es necesario hacer gestiones, y usted tiene

aún el sillón aicaldicio hasta fines de junio, para que haga ojalá, y se lo pido con mucho

respeto, que haga todas las gestiones posibles para que esa respuesta se acelere, a

efectos de protegernos de este monstruo que se no quiere instalar, este proyecto

inmobiliario que es importante detenerio por la protección de la ciudad".

El señor Alcalde agradece a ios concejales, y no habiendo más que tratar, siendo

las 12 horas con 15 minutos, en nombre de Dios procede a cerrar ia sesión ordinaria

número 164 del Concejo Municipal de Villa Alemana.
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